

# *Llama presidente de Bolivia a cero tolerancia a la corrupción en año judicial 2019*

---



La Paz, 3 ene (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, inauguró la gestión judicial 2019 y ratificó como una obligación para todos la tolerancia cero a la corrupción.

Destacó Evo Morales que el año pasado fueron creados 27 juzgados con los recursos del Ministerio de Justicia, iniciativa impulsada por su titular, Héctor Arce, y anunció la entrega de otros 25 asumidos por el gobierno en el actual periodo.

En tanto, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, José Antonio Revilla, expresó que si Bolivia es referente económico mundial por qué no serlo también en ese sector.

El Sistema Único de Salud, iniciativa del Gobierno de carácter universal, gratuito y de calidad, se implementará en toda Bolivia a partir del 1 de marzo.

Los doctores Max Enríquez y Rolando Núñez, directivos del ministerio boliviano, aseguraron que, a pesar de los obstáculos y los opositores, las atenciones gratuitas en el sistema público de salud comenzarán en

la fecha prevista.

Este 2 de enero inició el registro de la población para beneficiarse con el SUS y hasta el momento el número de inscripciones supera casi las 15 mil personas.

En ese sentido, Enríquez explicó que se cotejarán los datos obtenidos en las inscripciones con los de las cajas de seguro, para mejorar el registro de los pacientes y tener mayor claridad sobre las personas no aseguradas.

“Queremos que sea un programa participativo, una construcción conjunta entre todos los interesados”, agregó

Por su parte, Núñez resaltó el profesionalismo, la capacidad y honestidad de los médicos nacionales.

En su opinión, “para que el SUS funcione hay que tener conciencia de solidaridad (...) porque todos somos bolivianos”.

La iniciativa arrancará en marzo con un número básico de prestaciones y un presupuesto inicial, que con el tiempo debe ir incrementándose de acuerdo al servicio y para mejorar las condiciones de equipamiento, infraestructura y recurso humano.

El presupuesto total para encarar la primera fase del SUS es de 560 millones de dólares aproximadamente, unos 210 del aporte de las alcaldías, 150 de las gobernaciones y 200 que se utilizarán para las prestaciones, explicó recientemente el ministro de Salud, Rodolfo Rocabado.

Asimismo, aclaró que no se va a tocar el dinero de las cajas de seguro.

“En la medida en que haya más hospitales, infraestructura y recurso humano se aumentarán las atenciones a la población”, puntualizó el titular de esa cartera”.

Actualmente, el sistema de salud de Bolivia está constituido por tres subsectores: el de la seguridad social, de la medicina privada y el público.

El Estado va a invertir en el subsector público, en beneficio de esa parte de la población carente de recursos para recibir una adecuada atención médica, lo cual no perjudicará la medicina privada ni la seguridad social.

En la actualidad, esta nación sudamericana cuenta con 3902 centro de salud del sector público, y unos 500 aproximadamente de las cajas.

Según datos del Instituto Nacional de Estadística, en Bolivia habitan más de 11 millones 300 mil personas, y de ellos, cinco millones 600 mil no cuentan con seguro médico, ni están en condiciones de atenderse por la vía privada.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/180209-llama-presidente-de-bolivia-a-cero-tolerancia-a-la-corrupcion-en-ano-judicial-2019>



**Radio Habana Cuba**